



Universidad del Sureste  
Escuela de Medicina

Materia: Salud publica 1

Tema: HISTORIA NATURAL DE LA  
ENFERMEDAD

Presenta: Karla Bedolla Fernandez

*Historia natural de la  
enfermedad modelo  
Leavell y Clark.*

## *INTRODUCCION*

La historia natural de la enfermedad es una etapa donde se divide en varios periodos, donde te da a conocer los procesos de salud-enfermedad, en diferentes periodos o momentos. Nos permiten, además de detectar el periodo de evolución de enfermedad por el que está atravesando un paciente y así implementar medidas para la proteger, tratar o limitar el daño de tal padecimiento.

Uno de los principales objetivos de la salud pública es conocer, a través de observaciones y de investigaciones bien diseñadas, cada una de las diferentes etapas o componentes de ese proceso con el propósito de intervenir lo más tempranamente posible y evitar que el deterioro de la salud siga su curso.

## *DESARROLLO*

La historia natural de una enfermedad es el curso de una enfermedad desde el inicio hasta su evolución, también es el proceso donde inicia con la exposición del huésped susceptible a un agente causal y termina con la recuperación la discapacidad o la muerte. En la historia

natural de la enfermedad se delimitan claramente dos periodos: un periodo prepatogénico y un periodo patogénico, en el los cuales se pueden llevar a cabo actividades de prevención de la salud.

En el periodo prepatogénico se da la interacción entre el huésped, el ambiente y el agente, en este periodo es de vital importancia pues en él se puede llevar a cabo actividades de prevención primaria que puede ayudar al organismo a librarse e incluso, anular completamente la acción del agente ya sea fomentando la salud , educación para la salud y sus mejoras en las condiciones de trabajo, nutrición, vivienda o mediante protección específica como las: inmunizaciones, saneamiento ambiental, protección contra accidentes.

Luego el periodo patogénico, se inicia a partir del desequilibrio en el sistema **agente-huésped-ambiente** en este periodo, se pueden llevar a cabo actividades de prevención secundaria como el diagnóstico Temprano y el tratamiento oportuno como: programas de detección temprana, encuestas, revisiones médicas y periódicas, limitación del daño, tratamiento adecuado, prevención de complicaciones, limitación de la incapacidad y la prevención de Muerte, también en este mismo periodo se pueden llevar a cabo actividades de prevención terciaria que con lleva a la rehabilitación.

## *CONCLUSION*

- La historia natural de la enfermedad es muy importante conerla para la detección y la Implementación de medidas preventivas y terapéuticas tempranas.
- La promoción y prevención temprana reduce la posibilidad de enfermarse con la consiguiente reducción de costos o la muerte.
- La historia natural de la enfermedad, pues esto les proveerá una mayor capacidad para enfrentar los distintos inconvenientes en la detección de enfermedades.

## Bibliografía:

<https://blogs.ugto.mx/enfermeriaenlinea/unidad-didactica-3-historia-natural-de-la-enfermedad-y-cadena-epidemiologica/>